

LA ALIANZA y los republicanos

El último comicio de Izquierda Republicana nos sugiere el comentario, con objetiva imparcialidad, del estado de las relaciones entre Alianza y los Partidos que, como el mencionado, se caracterizan por una izquierda democrático-burguesa.

Nos consta que en todos los Partidos republicanos de tradicional solera se acusan síntomas de inconcreción y vacilaciones en torno al candente dilema de encarar el pleito político español con un realismo mejor dispuesto y doblemente enterado del papel que en el futuro han de desempeñar los hombres y las doctrinas en nuestro país. Discutiríamos con gusto sobre el modo de interpretar estas premisas para el futuro pero vamos a ceñirnos preferentemente a las circunstancias actuales, mucho más inmediatas y palpantes.

Entre los diferentes grupos de Izquierda Republicana — del interior y del exterior —, se manifiestan tres tendencias bien definidas en el particular caso de las relaciones con Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas. Una de las tendencias es francamente hostil al reconocimiento de una cimentada autoridad política al órgano de la resistencia; otra, se muestra partidaria de dar auténtica plasticidad al proceso de indecisiones a que nos tienen acostumbrados con dañosos resultados los partidos clásicos del republicanismo indígena; la tercera — y la más interesante para nosotros —, está representada por un grupo cada vez mejor inclinado hacia las realidades sociales de nuestra patria y en el que se contienen hombres jóvenes y dinámicos.

En esta fracción moza e inteligente ciframos esperanzas de porvenir y concreciones de presente ya que se nos ofrece como la forma avanzada y vital que propicia un entendimiento de objetivos con la Alianza y aboga por la constitución en el exterior de delegaciones de ésta.

Nosotros, de los sectores que acudían Ariño y Ballester nos sentimos bastante distanciados; en cambio, cómo ocultar que nos consideramos ligados espiritualmente con esos batalladores y entusiastas paladines de Alianza en el seno de Izquierda Republicana? Negar la evidencia sería torpeza ingenua. Qué duda cabe que nos pareciera mucho más práctico una estimación congruente de las tres fracciones en lo tocante a relaciones con Alianza, pero como los hechos están ahí, con toda su honda significación, dejados observar predilecciones que no impiden el reconocimiento de que algún día los militantes de Izquierda Republicana logren acompañar la marcha de sus huestes con el vertiginoso andar de esta época llena de incertidumbres pero también plérea de promesas.

Se le tiene miedo, un miedo incomprensible, a la Alianza. En las esferas autorizadas de los partidos republicanos no se ha llegado aún al proceso de madurez política que conviene a nuestro país. En España ya no se puede reaccionar con mentalidades remisas o tornadizas. Justo es confesar que parte de la gran tragedia de nuestra guerra civil interesa — entre otras causas de indudable valor —, a esa « topografía » mental bañada en jugos sentimentales de rancio abolengo; a una clase de conservadurismo que, si no es parejo al que experimentan los ultramontanos, no por ello es menos visible ni negativo; a una zozobra permanente y endémica por todas las innovaciones socialistas de signo avanzado y progresivo.

Si los partidos republicanos tienen miedo de perder su influencia sobre el pueblo — una de las razones poderosas que les inhibe de toda acción decisiva —, que estudien los pormenores de un ascendente en declive con arreglo a una época diferente. Las esencias democráticas no pueden perderse, por la sencilla razón de que la libertad es eterna e inmutable en su profunda explicación de la vida: de ahí nace su legítima función social y política. Pero no se trata de discurrir el alcance que puedan tener las doctrinas liberales, ni de dar consejos a quien no los pide, y mucho menos los aceptaría de nosotros, en virtud de distancias ideológicas considerables. Es cuestión de argumentar alrededor del problema fundamental y resolverlo con juicio abierto y avisado; con juicio libre de trabas arcaicas o preracionalismos decantados.

Esos jóvenes de Izquierda Republicana que fogosamente defienden la Alianza son el espíritu remozado y el temple del Partido. Los enojos que ello pueda producir entre los cultores experimentados son explicables por un cúmulo de factores psicológicos. Y cosa rara. Estos mismos fenómenos de mocedad impetuosa, que mira los objetos y las doctrinas con una irreverencia escalofriante para muchos de los líderes venerables, se distinguen meridionalmente en el seno de todos los estamentos políticos y organizacionales sindicales. Y más precisos: estos hombres viven casi todos de la esperanza en una mañana que les permitirá disputar hegemonías hasta hoy faraónicas.

Puede darnos miedo que el mundo cambie y camine?

La Alianza de todas las fuerzas de izquierda sólo puede beneficiarnos, y si los partidos republicanos superaran determinados afectos

ESPAÑA LIBRE

CNT • ORGANO EN FRANCIA de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO • AIT

REPORTAJES de ESPAÑA LIBRE

LA CAZA DEL HOMBRE

por Juan de IBERIA

OS meses atrás el problema español aparecía en « vedette » en las planas de los grandes rotativos. Su solución, buena o mala, es decir, acordada a los deseos casi unánimes de la opinión pública española, o contra el pueblo español, parecía inminente. Pero, de pronto, se hizo silencio, internacionalmente, en torno a este problema. ¿Por qué? Sencillamente, porque Franco muestra su hostilidad al bolchevismo ruso, y americanos e ingleses lo conservan como un « triunfo » probable en la partida que tienen empeñada con la U. R. S. S. Esta, por su parte, persigue los mismos fines, tratando de acercarse a Franco como antes se acercó a Perón.

No se trata, pues, de ideologías ni de reconocer los derechos que tiene adquiridos para su liberación un pueblo que, como España, fué el primero en batirse denodadamente contra el fascismo internacional. Esto les tiene sin cuidado a las democracias y al país de los soviets.

Franco es un aifil del trágico tablero que juegan los grandes. Como lo son Grecia y Trieste. Todos los pueblos pequeños están sirviendo de peón o de pieza en esta jugada diplomática. Y mientras en el palacio del Luxemburgo se desarrolla la farsa de la paz, todos afilan sus armas para la tercera guerra mundial. No hay más verdad que esta, y ya la señaló, anticipándose a la diplomacia, una gran poetisa hispanoamericana: la ilustre chilena Gabriela Mistral.

Pero que el asunto español se ruede de silencio, no significa, ni mucho menos, que se haya resuelto o que esté en vías de resolverse. Al contrario, cada día se agudiza más en el interior del país, donde se acentúan las posibilidades de una nueva contienda civil, que pudiera ser el polvorín de la tercera gran guerra, como lo fué en 1936.

La Resistencia española no es un mito. Está compuesta por millares de republicanos españoles, y en este calificativo político incluimos a libertarios, socialistas, comunistas y a esos mismos republicanos, además de otros demócratas más tibios, pues el odio contra Franco y su sistema de gobierno, sostenido por el terror y apoyado en la miseria del pueblo y en la degradación moral de los funcionarios de ese Estado sangriento, aumenta cada día, extendiéndose a todos los estamentos sociales, incluso a los más mogigatos y a los que se amoldan y pliegan con más facilidad a todos los sistemas y regímenes políticos.

Las sierras, los bosques y los llanos de España, hormiguean de guerrilleros. El « maqui » se extiende a toda la península. Si Franco sostiene un ejército enorme para una nación reducida como España y que dice vivir en paz, no son con afanes de conquista y de aventuras bélicas fuera del territorio hispano. Aunque falto de talento político, fanfarrón y fanático, no lo es hasta el extremo de ignorar que han pasado para España los tiempos en que sus soldados podían plantar su bandera en otros suelos para que en los cuatro puntos cardinales luciera el sol para ella. Franco sostiene ese ejército del que forman parte rifeños, tercio y guardia civil, por miedo al « maqui » y para combatirlo a sangre y fuego.

años y dieran enérgicas pechadas para resolver con generosidad nuestro pleito político, que no consiste sólo y exclusivamente en aplastar a Franco y Falange, sino en el encuadramiento fértil de todos los hombres que aspiran a renovar España, lo mediato se asociaría a lo inmediato, pues derribar a Franco supone bien poca cosa si reincidencias históricas nos hicieran despertar de nuevo con el sobresalto de otras desilusiones invencibles.

Alianza no solamente es la práctica de una auténtica democracia para mejor comprendernos y luchar contra el régimen injusto que atezca al pueblo español; Alianza caracteriza igualmente una línea de continuidad política forjada al calor de ese combate que nos quema y garantiza al mismo tiempo de una mañana que hemos de edificar con los materiales que poseamos. No hay, no puede haber milagros en política y por eso urge corregir nuestros yerros y educarnos en postulados de convivencia que no se aprenderán jamás en el seno del gobierno. A los gobiernos se va para hacer política de una forma directa; en las agrupaciones democráticas afines, además de ser un arma política — todo en la vida es perpetua política —, la absorción del poder ejecutivo deja la plaza al civismo y conocimiento mutuos. Tal debe ser el papel de la Alianza y por esto no nos cansaremos de repetir hasta que nos quedemos roncos la virtualidad innegable de una aspiración cardinal.

Precisamente estos últimos días ha habido un choque violento entre las tropas franquistas y un puñado de guerrilleros. Ha tenido tal importancia, que la misma prensa y la radio falangista se han visto obligadas a reseñarlo. La « victoria » obtenida por civiles y policías, ha sido careada desde esa prensa y esa radio con todos los honores de parte de guerra, hinchado de una prosa fanfarrona, inspirada en la de los partes que diera el cuartel general del Führer en la época en que el águila prusiana extendía sus negras alas sobre las tierras rusas y bajo los cielos de media Europa.



Mientras los resistentes luchan en España por la libertad, Mr. Bevin se consagra a los placeres del baño.

Fué en los alrededores de Talavera de la Reina donde tuvo lugar la batalla. Cuatro guerrilleros — no fueran más — habían dado un golpe para allegar recursos a su « maqui ». Se movilizó inmediatamente la policía de Madrid, y un grupo numeroso de agentes se trasladó a Talavera, rodeando la casa en que se encontraban los bravos guerrilleros, que se creían seguros en ella. Alguien los había denunciado — que nunca faltan miserables que se prestan al oficio de « chivatos » —, encontrándolos

se cercados por todas partes. No se arredraron por eso. Desde el interior del edificio abrieron el fuego, sembrando tal pánico entre los sitiadores, que lograron escapar, introduciéndose en un bosquillo cercano a la población.

Habían sido pedidos refuerzos a Madrid, y mientras duró el cerco de la casa y la escapada al bosque, un camión, conduciendo cuarenta guardias civiles, hacía camino hacia Talavera de la Reina.

Un nuevo encuentro, más dramático aún que el anterior, y más desesperado por la desproporción de las fuerzas en lucha, se desarrolló en el bosquecillo. Al cabo de una hora, dos guerrilleros caían para siempre. Los dos restantes, lograron escapar sin dejar de hacer frente, pero uno de ellos, en un rasgo de temeridad, quiso salvar el botín dejado en Talavera, y fué a recogerlo. Allí lo apresaron y desarmaron por sorpresa, pues no creyó él que una parte de los agentes de policía se hubiera ocultado en el interior de la casa que les había servido de fortaleza.

El parte oficial de guerra franquista se alaba de no haber sufrido ninguna baja sus tropas, lo que resulta más que dudoso, dada la duración y dureza del combate.

Sin embargo, hacían falta más víctimas. Y de regreso a Madrid, la policía y la guardia civil se dedicó a la caza del hombre a domicilio, siendo detenidos ochenta republicanos, ajenos por completo a los sucesos de Talavera de la Reina. Pero la policía falangista empleará todos los medios de « persuasión » a su alcance para hacerlos « cantar ». Y entonces se nos dirá que se trataba de una vulgar partida de bandoleros, merecedora de la horca, ocultando al mundo, que simulará creerlo para que los dirigentes de las « grandes democracias » no sean inquietados por su conciencia, que esos ochenta españoles, como los millares de hombres que están enfrentados con el fascismo dentro de la península ibérica, no son ni más ni menos que verdaderos patriotas, que procuran lavar con su sangre la mancha con que se deshonran los que se han olvidado de que España tiene derecho a su liberación con títulos más altos que ningún país del mundo, por haber sido el primero en enfrentarse, sin ejército y sin armas, con Hitler y Mussolini.

UN MITIN MOVIDO del P. C. en Toulouse

TOULOUSE. — (De nuestro correspondiente). — Con ocasión de los primeros fríos del año, los españoles residentes en Toulouse, hemos podido apreciar la calidad de las nuevas « castañas ». Estas se repartieron profusa y « democráticamente », en el Cine Plaza de esta localidad, y con ocasión del mitin celebrado ayer, domingo, en el que tomaron parte como oradores Cabo Gloria, Vicente Uribe, Rodríguez Vega, bajo la presidencia de González Peña.

Cabo Gloria, en las postrimerías de su discurso, tuvo una alusión de lo más deprimente hacia nuestro compañero Cipriano Mera. Esto dió motivo a una reacción violentísima de parte del público, que apostrofó duramente al orador. El servicio de orden, bolchevique, pretendió desalojar « estorbos », lo que dió motivo a regazos mutuos y de lo más contundentes. Eran de peso los detractores, a cuyo motivo y a pesar de las catástrofes que anunciaba « Mundo Obrero », todo quedó en deseos. Este primer alboroto interrumpió el mitin unos 15 minutos.

Vicente Uribe, pretendió insular entusiasmos a los suyos, diciendo que venía a hablar claro, con la misma claridad que lo hizo su partido cuando alguien en el año 1938 se sentía capitulador. Adobó la declaración con gestos de jabato y además de gladiador circense. Lo que a continuación manifestó, difiere un tanto de lo dicho hasta ahora en esta clase de actos: « A elementos de la C. N. T. y P. S. que mantenían el principio de venta de mesura patria, ha sucedido lo de una propuesta hecha en un Consejo de Ministros de carácter entreguista ». Nuevo apogón de velas y exigencias del público para que diga los nombres de los Ministros a poner en evidencia. Salida por la tangente de Uribe que, en su soberbia comunista, exclama que no le da la gana. Durante este inciso, la fruta más arriba enuncida, descendía a la altura de las figuras con direcciones que se salían de lo político. Un grito de: viva la A. N. F. D.!, coreado

por todos los asistentes, algunos de ellos con el consiguiente pecado a lo mal orientado de las consignas. No teniendo terreno abonado para continuar por ese camino, el orador en presencia se orientó por vericuetos que pudieran herir al P. S., lo que trajo como consecuencia escarceos nada académicos y de parecida sustancialidad a los ya señalados. Paso por alto los detalles menudos y algo aislados, que se sucedieron durante todo el tiempo que duró el mitin, cuyas tonalidades dieron a éste aires de feria.

Para terminar, un compañero pidió permiso para hablar un solo minuto. Concedido que le fué el uso de la palabra, reivindicó a Cipriano Mera como auténtico antifascista, al que los comunistas no perdonan su recia personalidad durante la guerra, en defensa de la República y en contra de toda impostación de tipo dictatorial. Fué aplaudidísimo. El Presidente se limitó a responder que era cuestión a contestar por Cabo Gloria, cosa que éste no consideró oportuna a pesar de ser esperada. Un asistente socialista manifestó el deseo de intervenir, siendo denegada su petición con la consiguiente sorpresa, a pesar de lo correcto de la demanda.

Los cánticos a coro, los gritos y vivas de toda especie a que nos tiene acostumbrados el Partido Comunista a la terminación de estos festejos, brillaron por su ausencia.

(Pasa a tercera página).

SOLO TRES CAMISAS

PALENCIA. — Procedente de Burgos, el General Franco se detuvo en Palencia, donde asistió a la inauguración de un grupo de casas baratas. Pronunció una breve alocución en la que exhortó al pueblo a realizar esfuerzos para que se mejoren en el país las condiciones de vida.

— Cada obrero español — dijo — debe tener tres camisas de repuesto.

Es un encanto la unidad

El último eco de la actualidad impresa nos llega en volandas y al son de cítaras y cantos « sirenáicos ». Ha nacido el MUR. ¿Qué es el MUR? El MUR es fórmula; el MUR es sortilegio; el MUR es el abracadabra del antifascismo. Hemos deletreado las columnas de su vigía periodístico que se llama ¡ también ! MUR. (El anagrama tiene sabor de símbolo; ¿ no veis, entre nubes de incienso, y por los « intermezzos » de su litúrgica, la muralla ciclópea donde se estreñan todos los apetitos y todas las traiciones ?)

Disipemos el misterio y sepamos — ¡ al fin ! —, que es el MUR. ¡ Ah... !, ahí en el zócalo del « muro » tenemos la etiqueta; flamante, charolada, fastuosa: Movimiento de Unidad Republicana en Francia y Africa del Norte.

Contemplando el título del vocero « unionista republicano » se sintonizan ya motivos emocionantes: el escudo de la República aprisionado por los brazos de una U amorosa, casi laciva. ¡ Qué romántica esa U — otro símbolo —, estrechando en colosal abrazo a un león rampante, una torre, unas cadenas y las cuatro barras de sangre sobre campo gualda ! Hemos llorado a moco tendido. Esa U nos baila todavía en los ojos y nos hace gimotear como chavales.

Sería deliciosa la unidad con mayúscula; la unidad pastoral, idílica y con querubines cabriolando en el éter para arrullarla. Los agraciados confeccionadores de MUR sabrían completar el decorado con profusión de guirnaldas y pétalos de rosa tapizando el duro suelo para que la divina Unidad no se magullara sus piecitos chinoscos. Y, todos al lado de la dama, acompañando la marcha triunfal y apoteósica, cantaríamos himnos celestiales y aleluyas detrás de un coro vibrante de cornamusas que abriría paso al brillante cortejo.

El MUR es eso. Ni más ni menos que eso: un MUR. No importa que al leer el órgano del MUR advirtáis la pluma de avefruz, el penacho. (Claro que el señor Marín Cayre no se recata en ocultarnos atributos inconfundibles del Partido que más adora la Unidad con muchos «mures»).

Pero el Mur ha nacido; y vive; y pega ya unos vagidos...

Esperemos el final. El comienzo no ha gustado por lo modoso; luego vendrá aquello de traidores, capituladores, etc.; mucho más tarde otras cosas veredes y el término ya lo hemos deducido por ciertas analogías sonoras: una aventura de MUR bien puede corresponder a una partida de MUS.

¿ Propaganda o furor uterino?

Los redactores de « Mundo Obrero », en su número 34 correspondiente al 3 de Octubre, tremolan al viento el espantajo de una truculencia que los sitúa entre la peor especie de dómines consignatarios. Es inaudito que de escojer entre Pinto y Valdemoro un hombre pueda apeteer ambas cosas. Porque hay de bufo y de infame en sus ahínco vaporesos y simosos para sembrar el argumento avieso. Esta vez son blanco de furores uterinos y de chillidos histéricos Cipriano Mera y Maurin. Para ellos no rige la ley extraña de los designios y si apreciamos en su justo valor la tesis de ese suelto canalesco salta a la vista que todo lo que hacen de « revolucionario » las huestes comunistas es lo único que cuenta en la lucha contra Franco. El « traidor » Mera es eso: un traidor; el provocador Maurin es eso: un provocador. A Maurin le conceden el prodigio de haber incitado, desde la cárcel, los sucesos de Mayo. Nunca hubiéramos supuesto que el complot inalámbrico fuera posible ni que la telepatía hubiese llegado a un estado de perfección tal que permitiera a un hombre dirigir movimientos subversivos desde la cárcel. Los manes bolcheviques son capaces de hacernos un día el descubrimiento en el planeta Marte de cualquier desconocida facción « trotskista » o « casadista ».

Se precisa el ingenio de Edgard Wallace para cocinar novelas policíacas tan sugestivas como las que sirve el Partido a sus crédulos contribuyentes. Cuando tengamos que animar nuestras páginas con algún folletín digno para embelesar porteras ya sabemos ahora donde dirigirnos. Siempre conviene tener a mano recursos.

Ya que el descubrimiento de las revoluciones telepáticas puede considerarse como la más genial invención del órgano comunista ¿ porqué no nos vamos todos a España a que Franco nos meta en la cárcel? No creemos que haya grandes inconvenientes para continuar asestando golpes decisivos al régimen y mientras tanto podemos planear tras rejas la subversión liquidadora. Si Maurin, desde una intrascendente ergástula, pudo dirigir y preparar el movimiento pumista de Mayo, no acertamos a sobrecojernos de infundados temores en cuanto al éxito de esa descomunal empresa moderna y telepática, producto de los laboratorios de « Mundo Obrero ».

El día menos pensado, José Díaz, por un simple fenómeno de esos que los espiritistas llaman con término pretencioso « un caso de ectoplasma », nos volverá en carne y hueso de las regiones sidéreas. Puestos a dejarnos boquiabiertos la ciencia del Partido no nos asombraría lo más mínimo que tengamos que comentar todavía otras noticias sensacionales. Revoluciones telepáticas y caudillajes a base de apariciones « del más allá » consagrarán la gloria ya inmarcesible del Partido, pero nos da en la nariz que esta vez « Mundo Obrero » ha ido demasiado lejos...

1.º Pleno Continental DE AFRICA DEL NORTE Mensaje-saludo al C. N. de España

Saludo al Comité Nacional de España. Al reunirse por primera vez en Pleno Continental, la Militancia Confederada del Africa del Norte, afecta en todo, y por encima de todo, a las directrices que dimanen del C. N. que tan valientemente lucha en el interior de nuestro país, estimamos como obligación primordial mandar un saludo efusivo y emocionado a nuestro Comité Nacional de España, para que éste lo haga extensivo a toda la Organización del Interior, y al decir del Interior, pensamos en los perseguidos, en los encarcelados, en los compañeros que gimen en los campos de concentración, en las compañías de trabajos forzados, en los fondos y negros sótanos de las comisarias, en los hospitales... Y con ello, la promesa formal, responsable y seria de que estaremos prestos a cualquier llamada para engrosar sus filas y luchar junto a ellos, por la reconquista de las libertades españolas.

Lucha que emprendemos y llevaremos a cabo aunque hayamos de llevarla de piedra a piedra, de monte a monte, de río a río y de mar a mar, hasta que el Pueblo Español se considere libre de la losa de oprobio, vergüenza y prevaricación que le impone el denigrante régimen franquista.

TRIBUNA JUVENIL

Juventud LIBRE

APUNTES DE NUESTRO PLENO NACIONAL

por JUAN ADELL

Los días 25 y 26 del pasado mes, se celebró en la ciudad de Toulouse el anunciado Pleno Nacional de Juventudes Libertarias...

nuestra propaganda y a las relaciones con los demás sectores juveniles del exilio. No podía terminar sus trabajos el Pleno, sin que haciendo honor a la moral solidaria que nos caracteriza...

Reorganización de J.J. L.L.

Con gran entusiasmo, resurgen en esta localidad las J. L. Nuestro deseo es colaborar mutuamente con el resto de la familia libertaria en el exilio...

Un grito desgarrador del Presidio de Cádiz

« De una forma en extremo confidencial, de un alcance importantísimo y que quedará como hecho sobresaliente en la larga historia de la Confederación Nacional del Trabajo y Movimiento Libertario (J.J. L.L. y F. A. I.), llega a nuestro poder una carta que, sorteando toda clase de peligros y compromisos, ponen a prueba que Cádiz prosigue sin desmayo su historia que nuestro gran Salvochea inculcó en la masa de aquella capital.

pistolas y a las bayonetas entablan la batalla campal, y por esta vez, también los lacayos y esbirros carceleros apesentan sus cuerpos en las enfermerías con sus cabezas y costillas partidas. Como consecuencia de este desastre, los compañeros se encuentran en celdas de castigo, y, además, dos brigadas incomunicadas, la segunda y la tercera, con el resto de la población penal.

Reunión en Orleans

El día primero del actual, se reunieron en Orleans el Secretario del C. R. de la 9a. Región, los secretarios de los C. C., D. D., C. C.; C. C.; y F. L., estando representado el Sub-Comité Nacional.

« En medio de esta carta confidencial que llega a nuestras manos, que representa un documento de vivo interés, hay algo que nuestros compañeros nos piden traslademos al mundo para dar a conocer el gravísimo peligro que se cierne sobre sus vidas y, al lanzar la voz, que es el dolor de ellos y la esperanza que pudieran tener en nosotros, nos apresuramos a remitirlo en la seguridad plena de que todos cumpliremos y estaremos pendientes de este desarrollo que, de una forma secreta, pasa a un Juzgado Especial, donde nuestros compañeros nos aseguran han de tratar de acarrearles gravísimas consecuencias.

« Se ha establecido una vigilancia máxima sobre los presos, redoblándose en un cien por cien las fuerzas que atemorizan al Penal y, por si esto fuera poco, y para que el Mundo democrático se encuentre en posesión de una gran verdad y para que también en alta voz se entere que es un mito el apartamiento oficial de la Falange, a partir de esta inícuca y vergonzosa agresión, desde el Director hasta el último carcelero, ostentan sobre sus pechos, con carácter puramente oficial, el emblema de la Falange, que a veces meten sobre las narices de los presos que aún quedan en los patios, en sentido de provocación a una nueva contienda.

F. N. de la Industria del Papel y Artes Graficas

La Comisión Provisional Reorganizadora de la Industria del Papel y Artes Gráficas, hace un llamamiento a todos los compañeros gráficos de la C.N.T. para que se pongan en contacto con esta Comisión, a fin de constituir la Comisión definitiva y recoger sugerencias y orientaciones para la más rápida organización y control.

« Este representa el prólogo de una tragedia que envuelve y pone en peligro, por las proporciones que ha alcanzado, la vida de muchos compañeros. El primer mandato autoritario de la Dirección del Presidio fue sancionar sus apetitos sanguinarios y bastardos en las carnes de nuestros compañeros que, bajo las amenazas de las pistolas del servicio carcelario y las bayonetas de la nefasta Guardia Civil, dieron tan bárbaras palizas, que las enfermerías se vieron obligadas a multiplicar sus trabajos.

UN ACTO DEL P. C. Y UNA LECCION MAS

En Roanne, como en otros lugares de Francia, ha celebrado el Partido un acto más de difamación y discordia. Se nos achaca a los republicanos de todos los matices de estar al servicio de la reacción, y se nos dedican otras lindezas, tales como que en el Gobierno Giral « hay elementos que defienden esas maniobras ».

ORGANIZACION - TRIBUNA

SENTIDO DE UNA COLABORACION POLITICA por G. GUERRA

UNA reforma en el ejército, tal y como se llevó a cabo con la ley Azaña, no sirvió de provecho. No digo una disolución, pero sí una eliminación del activo de los Jefes y Oficiales que todo el mundo conocía como defectivos al nuevo Régimen hubiera reportado saludables ventajas.

C. N. T.-M. L. E. DELEGACION DEL EXTERIOR

Table with columns for names and amounts, including 'SUSCRIPCION PRO-ESPAÑA' and 'F.L. de Lunei (Hérault)'.

Hoy, nuestro Pueblo, para restablecer la República, tropieza con más serias dificultades que a su advenimiento en 1931. La caída de la Monarquía, si bien la inmensa mayoría laboraba por su derrocamiento, fue cosa que sorprendió a los propios espartaños.

« Escribe, pues, esa dificultad de recuperación — no he de analizar el problema desde el punto de vista militar, con Franco a la cabeza, no desea ser sorprendida como lo fue en abril de 1931. A tal efecto ella se dispone a evitar el retorno de la República. La Monarquía ya no le interesa porque sabe que tal régimen, desacreditado y anacrónico, no cabe ya en España ni frente a las corrientes democrático-sociales del siglo, y porque, como los delincuentes comunes, teme que se la conduzca al banquillo de los acusados para responder del crimen de lesa Patria.

« Estas fuerzas unidas — en estrecha complicidad alevosa — son un serio obstáculo al advenimiento del régimen democrático. Sin embargo, pese a quien pese y calga quienes deban caer, la República se implantará de nuevo. Pero no ha de bastar el colocalarla otra vez en su sitio. Ni tampoco emplear los viejos materiales que sirvieron en su día para edificarla. Hoy en ruinas, se impone hacer otra más en consonancia con la aspiración popular. Y sobre todo que garantice su estabilidad. Es preciso limpiar el solar hispano de los escombros y detritus que lo emponzoñan, sanearlo hasta en el subterráneo. Mas para acometer obra tan trascendental justo es que a ello contribuyamos los hombres que, por su conciencia política y sus credos sociales quepan dentro del área democrática. Lo contrario sería edificar sobre arena o terreno pantanoso.

PARADEROS

Miguel Villanueva Pedro, con domicilio 12 Rue d'Oriol, 20, piso, Montauban (Tarn et Garonne) interesa saber el paradero de su esposa Vicenta Martínez e hijos Esperanza, Vicenta, Joaquín, Manuel y Antonio. Estos tres últimos llegados a Francia procedentes de Campos de Concentración de Alemania (deportados).

REGIONAL DE LEVANTE EN AFRICA DEL NORTE

PLENO DE AGRUPACIONES LOCALES

Los Plenos de las Regionales de origen traen consigo efluvios de tierra madre, cariño familiar, aromas concentrados del jardín de nuestros amores, y sobre todo, ese cálido ambiente de confianza y sosiego que los hombres sólo gozamos al cobijarnos en el hogar.

Al informar sobre Propaganda el Sub-Comité Regional pone de manifiesto que un grupo de compañeros se hallan dispuestos a financiar un Boletín mensual, que ponen a disposición de la Organización, lo que el Pleno ve con simpatía y da la venia para que se haga.

PANORAMA FILOSOFICO CARTA A UN INDIVIDUALISTA ESCEPTICO

II

PROGRESO, dice usted, es sinónimo de avanzar, verbigracia, evolucionar. Aceptado.

No confrontan nuestras ideas cuando niega la posibilidad de evolución. Para fortalecer su aserción, me recuerda hombres famosos en la Historia por su fuerza, por su intelecto o por su espiritualidad. Sin menoscabar las figuras de nuestros antepasados, señalaré que la leyenda engrandece y que somos generalmente benévolo e indulgentes con los abuelos. Si bien no establezco diferencia entre la inteligencia de un Sócrates y un Poincaré, debo reconocer que los conocimientos de éste sobrepasaban en mucho los de aquél. Y es que, habiendo aumentado el caudal del saber humano, la sabiduría personal engrandece.

El progreso intelectual es innegable, su evidencia salta a los ojos. Y para aqulatarlo debemos comparar

regímenes realizables), consideramos que su imperio es el más justo, aunque no sea el más sabio. Como todos los votos no son unánimes, como la imposición del individuo o el grupo a la mayoría es un atentado al derecho humano, concluimos que la obediencia a ésta, es lo más lógico, aunque sea una injusticia. No contestaré a su carta punto por punto. Necesitaría llenar un libro. Quizá otra vez satisfaga vuestro deseo de "demostración de la voluntad" y desarrolle mi tesis en cuanto a las transformaciones del hombre que para mí son fenómenos físicos que no alteran sus propiedades innatas.

Que estamos sujetos a las directivas de la edad fisiológica, de acuerdo. Pero que la memoria, la inteligencia, la conciencia y la voluntad estén vitalmente sincronizadas con la transformación de los elementos que nos componen... Relativamente de acuerdo, pues cada época implica un temperamento y más o menos experiencia y raciocinio. Pero de ahí a caer en esa creencia matemática de transformación psíquica al unisono con la mutación de las células, va un abismo.

No existe contradicción cuando digo: en parte de acuerdo. Hay ideas tuyas que hago mías, pero como tratando sobre una materia ellas son múltiples y derivantes pueden discurrir en parte con su parecer, quedando de acuerdo en el fondo.

Por otra parte, en cuanto se refiere a la frase, me resisto a admitirlo, debo aclarar también, aun reconociendo ese pecado contra el espíritu. A veces el deseo rechaza lo que la razón le dicta. Nuestros pensamientos están impregnados de las apertencias. Por casualidad pueden disociarse y entonces enfrentarse como enemigos. Veamos el enamorado que, consciente de la indiferencia de su amada, se aferra desesperado a la desvanecida de la esperanza. Cuando tengo una depresión cualquiera, una decepción o una contrariedad, estoy predispuesto al pesimismo, y es en esos momentos que me asaltan crisis agudas de escepticismo. Las pasiones se agigantan ante mis ojos y los obstáculos se hacen insalvables. Acuciado por el anhelo ferviente de paz, equidad y justicia que en mí acobija, el espíritu encuentra un obstáculo. Ese doble yo interior que los religiosos cristianos llaman arcángel se opone a las visiones objetivas.

Cordialmente.

por
Emiliano SERNA

las masas y no los individuos. ¿Usted cree que el nivel intelectual de los franceses del siglo XX es igual que el de los galos de Vercingetorix, y el de la Alemania de hoy, y el de la antigua de los bárbaros? ¿Me gustaría una respuesta?

En los otros aspectos, aun cuando la evolución es menos marcada, también podemos concebir que existe. «¿Mutanzas colectivas?» Sí, yo sé; y todo tengo en cuenta. La humanidad y el tiempo son cuerpos gigantes, y muestra imaginación no llega a delimitar las formas que la segunda parte no tiene. De ahí que estos ensayos de convivencia que conocemos son una fase ínfima que suple muy poco en la evolución. A pesar de que reconozco que somos recién nacidos que se caen y tambalean en la iniciación del andar, insisto en la remarcada precedente: que justipreciando los tiempos actuales y los del pasado, deducimos que el avance es enorme. Hoy existe una conciencia sin temores ultraterrenales. Existe también — y al decir hoy decimos hace siglos — una corriente de elevación que da lugar a las mayores esperanzas. Mas; ay!, continuamos siendo egoístas, e idiotas, pues cuesta remontar la pendiente del "hombre y de la vida".

No me pararé a exponer el concepto que tengo del individuo. En la conferencia que le envié expreso algo de mi pensamiento. Sabemos tan poco de él! La Psicología está en sus balbuceos. De mi concepto aun confuso e indefinido, una cosa entresaco clara. Como en el escrito digo: somos materia moldeable. El clima de la vida es un modelador de almas humanas. No concebí al individuo como hace diez años, cuando; cándido de mí!, creía que un simple cambio de dirección en la marcha, sería suficiente para eliminar sus renquesos, pero indudablemente, los métodos de convivencia adecuados pueden allanar los caminos.

leyendo sus ideas sobre Política, Esclavitud, Imposición y no sé cuántas cosas más, llego a la conclusión que es usted absoluto en extremo. Como monarca no le iría en zaga a Luis XIV, como aviador quisiera llegar a la Luna y como minero al centro de la Tierra. Y de un individualismo feroz. Me pregunto si con el fin de liberarse no se le ha ocurrido alguna vez recabar un trozo de tierra en la montaña y desligrarse para siempre del mundo. Sería su actitud más justa. Para qué electricidad, radio, cine, trenes, etc., todo aquello que supone años y años de constante trabajo para aumentar el confort y la comodidad ahorrándonos en lo posible del esfuerzo penoso que resulta la lucha por la vida? **ES POR ELLO, Y NO TAN SOLO POR EL DESEO DE REPRODUCCION Y LA DEFENSA QUE LOS HOMBRES SE AGRUPEARON.** Medio: aunar los esfuerzos; meta: gozar del máximo con un rendimiento personal mínimo. Si fuésemos independientes y gozáramos de la potestad de elección, diríamos todos juntos y no nosotros solos.

En nuestras relaciones con los hombres necesitamos de normas que fijen, regulen y manden las acciones comunes. De lo contrario, si cada uno nos dejáramos arrastrar por las tendencias personales, lesionaríamos más pronto o más tarde los intereses del prójimo. Esto lo reconocemos y aceptamos a sabiendas que restringe nuestra libertad. Necesariamente. Toda la ciencia y arte consiste en aumentar lo colectivo perjudicando lo menos posible lo individual. Difícil conseguir la Justicia que es concebida a capricho y voluntad de cada cual. Se debe meditar para encontrarla, activar para propagarla, luchar para imponerla. Bien es verdad que mi justicia chocará contra la del prójimo que no la concibe igual, pero como ella existe y la prueba está en las oscilaciones de graduación colectiva, en el "alegrómetro" y en el "penómetro", mi obligación está en presentar mi solución, aunque me equivoque. En este caso, el miedo al engaño no justifica la abstención. Todos los ciudadanos están obligados a contribuir con su esfuerzo físico y mental a la construcción del edificio de la sociedad.

Si bien reconocemos los defectos de las democracias (y de todos los

Postal a: UNITED NATIONS ORGANISATION NUREMBERG HA FALLADO

EL primero de Octubre marca el final de una etapa de fitubeos y consideraciones. El mundo «democrático» tiene desde esta fecha, establecido de hecho, los nuevos fundamentos de derecho penal internacional que ha creado el proceso que en Nuremberg ha durado diez meses, y que tiene la virtud de haber definido a la luz de las reglas del derecho positivo, escrito y adoptado, y a la necesidad de crear una moral humana, por encima de la moral particular de clases, religiones y sectas, las cuatro nociones que deben servir de norma a la justicia internacional:

- Conspiración contra la Paz
- Crimen contra la Paz.
- Crimen de guerra.
- Crimen contra la Humanidad.

Acogiéndonos a ello, y entendiendo que Franco y su régimen están incurridos en las normas establecidas por el tribunal de Nuremberg y considerándose culpables de los crímenes imputados a los sancionados por los jueces de las Naciones cuyos representantes están dentro de la O. N. U. PEDIMOS, creyendo interpretar el deseo de los españoles muertos del 36 al 39 defendiendo este derecho internacional; y de los asesinados del 39 al 46, por no traicionador este derecho; y de los presos y martirizados en las cárceles hispánicas; y de las madres enlutadas por los aliados de los criminales de Nuremberg; y de los exilados españoles que lucharon en todos los frentes al lado de los ejércitos de las Naciones Unidas para entronizar este derecho que ha servido de base para establecer el procedimiento del veredicto dictado por la Alta Sala presidida por el «Lord Justice» Lawrence, y de todos aquellos que tienen fe en el sentimiento de justicia que debe animar a la O. N. U., por encima de los egoísmos que no sabría aprobar la conciencia de los jueces de Nuremberg:

QUE SEAN ROTAS LAS RELACIONES DIPLOMATICAS CON AQUEL REGIMEN, ESPEJO E HIJO DIRECTO DEL QUE HA SIDO CONDENADO INTERNACIONALMENTE.

QUE SE FACILITE A ESPAÑA EL RECOBRAR SUS DERECHOS, EXPRESADOS POR LA VOLUNTAD POPULAR, DENTRO DE LAS INSTITUCIONES REPUBLICANAS SOCIALMENTE DEMOCRATICAS, ARROLLADAS POR LOS PROTEGIDOS Y ALIADOS DE LOS CONDENADOS EN NUREMBERG.

Por el Sub-Comité Regional de Cataluña en el Exterior, J. Juan Doménech, Secretario.
Perpignan, 5 de Octubre de 1946.

Una carta...

PAULHAGUET, 20 Septiembre 1946.

Estimados compatriotas. El Grupo del Partido Comunista Español os propone si estaríais de acuerdo para celebrar una reunión de discusión sobre política española que tendrá lugar a Paulhaguet. En esta discusión creemos que cada Partido u Organización debería tomar la palabra para explicar a todos los españoles su táctica y sugerencias en vista de la liberación de nuestra Patria. Esperando vuestras sugerencias os saludamos cordialmente.

E. S. del Grupo (Firma ilegible).

Para contestar a Rafael Espinosa Tulleries de Paulhaguet Paulhaguet (Haute Loire).

... y una respuesta

BRIOUDE, 23 de Septiembre de 1946.

A la Sección Española del P. C. Paulhaguet (Haute Loire).

Estimados compatriotas: Salud. Acusamos recibo a vuestra carta, de fecha 20 etc. en la que nos invitáis a una «Reunión de conjunto» que tendrá lugar en una fecha no lejana y en la localidad de Paulhaguet, en la que todas las organizaciones fijen su posición vis-à-vis del caso de España.

Por nuestra parte, debemos poner en evidencia que ninguna sugerencia podríamos aportar a una Reunión Local, por considerar que sólo en el plano nacional se podría llegar a plasmar un programa de «Unidad» y ello compete solo, en lo que nos respecta, a vuestro Comité Central y nuestro Comité Nacional pasando luego a referendums entre la base.

Esto, en lo que respecta a los núcleos del exilio. En España, el P. C. está representado en la A. N. de F. D. y entendemos que, solo dentro de esta marco podremos hacer algo positivo; fuera de él, lo consideramos imposible e inoportuno.

Asimismo, precavidos como estamos de que a la unidad únicamente se puede llegar por el camino de la verdad, de la sinceridad y del buen sentido común, consideramos inútil todo contacto entre el P. C. y la C.N.T.-M.L.E., sin la previa desaprobación pública y oficial de:

1. De los libros publicados en México por J. Hernández, calumnando ignominiosamente a la C.N.T.

2. De los últimos discursos pronunciados por militantes comunistas que, con la calumnia más grande que se pueda dirigir a una organización antifascista de brillante historia como la C.N.T., han solidificado el valladar que en el terreno de la unidad separan al P. C. de la C.N.T.-M.L.E.

3. No concederemos — una vez hecha vuestra rectificación — ningún valor orgánico a ninguna carta o documento, que de vuestra procedencia, no vaya debidamente sellada por el sello oficial vuestro, o por otro en calidad de legalización.

Nada más. Creemos haber sido suficientemente claros y para que por vuestra parte hagáis lo necesario para acortar el camino abrupto que nos separa en el aspecto de conductas y apreciaciones y llegar pronto al hundimiento del régimen tiránico de Franco.

Os saludan cordialmente.
Por el Comité Departamental,
El Secretario: V. BALAGUER.

COPLAS de la semana

No tengas pujos tardíos de libertad y democracia, con camisa de Falange, con tricorno y con sotana.

No me hables del estraperlo de Girones y de Artajos, hablame de Monipodio que era ladrón más honrado.

El contrabandista March tiene ya tantos millones, que son pobres a su lado Comillas y Romanones.

Pilar Primo de Rivera, Magdalena arrepentida, ni Cristo ha de perdonar todas tus malas partidas.

GERION.



El nuevo saludo de Franco a las democracias

SOBRE LA ENTREVISTA DE MILITARES EN ANDORRA

PARIS. — La Agencia Febus cree poder afirmar que el coronel republicano español Sr. Villalba no ha salido de París desde hace bastantes meses. El coronel Villalba vive apartado de toda actividad política, entregado a sus trabajos de profesor de español en una Academia de Lenguas de París.

Parece que la conferencia en Andorra a la que hace referencia el periódico «Excelsior», de Méjico, se celebró en efecto, hace un mes y que el general García Valiño participó en ella. Una de las personalidades que se entrevistaron con dicho general fué acaso un coronel francés, aparte el militar republicano español residente en Francia, que parece fué persona distinta del coronel Villalba.

También es posible que el general García Valiño se haya entrevistado en Andorra con el prefecto de la Haute Garonne, y que a la entrevista asistiese, sin pronunciar en ella una palabra, un teniente republicano español residente en el Sur de Francia. — FEBUS.

Barcelona sous la musique des poeles

BARCELONE. — La population a manifesté une fois de plus contre l'insuffisance du ravitaillement en matières grasses. Les pöeles ont fleuri à nouveau balcons et fenötres et durant plusieurs jours ces ustensiles ménagers oscillant au gré du vent en tapant contre les grilles des balcons ont rempli la ville des voix métalliques de la protestation. Les gens sont aussi un peu désorientés lorsqu'ils doivent aller à l'épicerie car pour l'huile ils doivent apporter le filet et pour le sucre la bouteille. En effet, on leur distribue de l'huile solide de coco et du sucre liquide en forme de miasse. Par ailleurs, le tout est alloué en si infime quantité que 'on dit que c'est simplement pour faire une «blague». — IDER.

EXPULSION

El individuo llamado Andrés Arpal Buchón, que pasó de España en mayo de este año, con carnet regional 1896 y nacional 14924, extendido por la Federación Local de Portet s/Garonne (Haute Garonne) en la primera quincena de junio.

Ha sido expulsado por la Federación Local de Chartres por inmorale. Aprovechando la confianza que la Organización y los compañeros le habían depositado, mientras estaban trabajando, se aprovechó para desvalijarlo y se llevó el dinero recaudado por las J.J. de la localidad destinado a pagar el viaje de regreso a Toulouse del compañero Bolafios, delegado en el exterior de la F. I. J. L.

Todos los compañeros se pondrán en guardia por si se presentase en alguna localidad controlada por nuestra Organización y le darán el trato que se merece.
Por la Federación Local de Chartres. — El Secretario.

BIBLIOGRAFIA

SEBRANDO INQUIETUDES. — Anticipación. Por MANUEL CHIAPUSO (Editorial Ametzak, 1946).

Hemos recibido el libro del culto compañero Chiapuso hace ya algún tiempo y bien que nos propusimos pergeñar unas notas críticas inmediatamente después de haberlo leído no lo he hecho así. He contraído una grave infracción a la palabra que me di yo mismo y dispuesto estoy a reprimendarme y ofrecer mis excusas al autor. Lo primero está ya hecho y para lo segundo tengo el ánimo como los espartanos antes de entrar en liza; sinceramente: no oculto que me hallo un poco compungido.

Me ha gustado el libro. Se trata de una anticipación, ya que así lo indica el sub-título, y de ello os convencéis tan pronto recoráis las primeras páginas. El dominio de esos juegos de la fantasía es un tema en cuyas atrayentes tramas se han prendido ingenios finísimos y cerebros colmados de ciencia y sabiduría. Dejemos a un lado las Utopías de los antiguos, donde el objetivo se reduce a una simple visión latente del paraíso social. Tales se nos muestran Morus, Campanella, Mably, Fourier, etcétera, y más acá el americano Bellamy. Han sido los ingleses, con el gran Wells, y en ciertos aspectos Aldous Huxley, los que han creado el tipo de novela futura, o mejor dicho, de "anticipación", en la cual predominan como elementos de trama el inmenso porvenir reservado a la ciencia y sus cada día más alucinantes descubrimientos. El progreso industrial y científico producen inevitable y fatalmente una vertiginosa adaptación de los medios éticos a las estructuras nuevas que la ciencia acarrea y, de ahí, pueden deducirse facetas inéditas en cuanto a toda la infraestructura ideal de las sociedades: religión, moral, filosofía, arte, literatura, política; amén de otras cuestiones de tipo social y familiar consecuentes con la formidable revolución económica y modificaciones de trato fundamentales.

El compañero Chiapuso prefiere situarse en un plan crítico y observar montado en el corcel de su fantasía, y llevando por bagaje todo un arsenal de conocimientos del actual estado científico, las relaciones existentes entre los "vitalismos" de un mundo que feneces y otro que pugna por abrirse paso desde enigmáticos laboratorios de física nuclear y biología. No cabe duda que entre AFRASIA y BAT existe un abismo. AFRASIA es un "agestado" vulnerable todavía a los flechazos del sexo y aunque sea el progenitor artificial de Bat quiere decirse que en su relativa mocedad de sesenta años lozanos y frescos — la raza de los "agestados" conoce los primeros impulsos púberes cuando los otros humanos doblan el cabo de la vejez —, la andaluza Telé, llena de gracia y donaire, puede embriagar la cabeza del sabio doctor. Hasta que el coito final — desemboque lógico de una biogénesis immanente —, provoca en el genio un rapto de trabajo con ahínco en su obra cumbre: Bat. ¿Quién es Bat? Bat es el ex-

tremo de la cadena; algo así como el último escalón de la antropobiología "dernier cri", la cúspide esplendorosa que tiene como basamento a un material diabólico producto de la Plasmogonia.

Este sencillo argumento es utilizado por el autor como contrapunto de la melodía, proyectada y trepidante de dinamismo, que constituyen estas páginas. Todo el mundo presente, egoísta y zafio, escrofuloso moral, ingrato, bestial, dislocado, se tamiza en fragmentos corpúsculos por una implacable crítica. Se puede estar de acuerdo o no con Chiapuso sobre ciertos extremos — para mí tengo que hacerle reparos en algunos aspectos de ese famoso Bat, que me ha hecho desvelar una noche siguiendo las apreciaciones harto singulares que despierta un ser asexual y las fuentes de placer que encontraría nuestro hombre encerrado siempre entre retortas mágicas y gigantesco ciclostron —, pero el libro suscita enorme interés. A medida que se lee encuentra uno sabores desconocidos. El ingenio de Chiapuso queda de todas maneras — y no es pocho — muy por bajo de su formación cultural. Pudieran aprender mucho en este libro sin infular algunos soplagarabatos que yo me sé y que presumen de "intelectualismo" revolucionario. Como si no se pudiera escribir de otra cosa que no sea sobre la inminente revolución. Un rato a utopía obra de sedante espiritual y el alma se distiende — eso "que llaman alma".

Felicitemos al compañero Chiapuso por este primer volumen que le concemos; y recomendamos su lectura a todos porque está bien construido y ensaña deleitando, y le invitamos a perseverar en sus trabajos literarios que auguramos felices. El vino, cuando es bueno, compañero Chiapuso, más sabroso es al andar de los años.

UNA REALIZACION COLECTIVISTA EN PALESTINA. — Folleto editado por la F. L. de Toulouse, Julio, 1946.

Las colectividades judías de Palestina cobran hoy palpitante actualidad. La política del señor Bevin parece que está dictada, en parte, por una especie de disgusto británico hacia realizaciones de auténtico socialismo. Estos días, Arturo Koestler, el autor de "El Cero y el Infinito" se ha encargado de actualizar el problema en una entrevista concedida a "Combat". La experiencia colectivista de Palestina es la más vieja del mundo. Datam las primeras colectividades del año 1911. Las utopías pueden realizarse. Tal es el ejemplo vivo de los sucesos de Tel-Aviv y quizá la más plausible explicación del litigio judío que se ventila a metrallazo limpio. Recomendamos la lectura de este interesantísimo folleto cuyo fondo va a engrosar las listas de ayuda económica para el interior. Las colectividades de nuestro Aragón, y las judías, a pesar de las reacciones, quedarán como testimonio histórico irrefutable. J. E.

UN MITIN MOVIDO del P. C. de Toulouse

INTERVENCION DE RICARDO SANZ
(Viene de primera página)

Camarada Presidente: La C. N. T. pide la palabra para refutar algunos conceptos vertidos por Cabo Giorla. No se trata ni mucho menos de perturbar el acto; sólo pretendo dejar las cosas en su lugar. Con un minuto de tiempo tengo suficiente.

Se ha dicho por parte del orador mencionado, que Cipriano Mera es un traidor. La C. N. T. no puede dejar sin la debida respuesta esa calumnia hija de la irresponsabilidad de quien la ha pronunciado. Mera es un militante activo de la C. N. T. al cual ésta reivindica contra todos los que puedan atacarle sea quien sea que lo haga.

Yo, Ricardo Sanz, de una manera solemne apelo al testimonio de Rafael Vidiella que se encuentra en la mesa presidencial, para que diga si no es cierto que en el año 1926, hace escasamente veinte años, no nos encontráramos en la cárcel de Madrid, entre muchos más, Vidiella, Mera y yo.

Todos los obreros de Madrid saben que Mera fué siempre un militante de primera fila en el Sindicato de la Construcción de la C. N. T. el cual defendió como el que más en todo momento.

Durante nuestra guerra Mera fué el más destacado defensor de Madrid y por sus dotes de mando y probado arrojo, llegó a ser jefe de un cuerpo de Ejército.

Todo el mundo sabe, y si hay alguien que lo ignore por para él, que el Cuerpo de Ejército que mandaba Mera en el sector de Guadalajara fué el que infligió aquella gran derrota a los ejércitos de camisas negras que Mussolini mandó a la España de Franco para combatir a la República.

Posteriormente, terminada la guerra con nuestra derrota, Mera pudo llegar a Africa del Norte donde conjuntamente con los demás antifascistas españoles fué internado en un campo de concentración.

Franco, y sobre todo Mussolini, no podían perdonar a Mera su brillante

actuación en la defensa de Madrid y en la derrota de Guadalajara y, aprovechando las circunstancias favorables en que Francia pasaba por la época vergonzosa de Vichy, pidieron la extradición de Mera, como la de Peiró, Companys y otros que desgraciadamente fueron fusilados por Franco.

El General Nogué, que entonces era Alto Comisario de Francia en Marruecos Francés, recibiendo órdenes del Gobierno de Vichy entregó Mera a Franco, con la condición de que Mera no fuera fusilado.

Mera fué llevado engañado primero, por la fuerza después, cuando él se dio cuenta que le llevaban a España, y así fué entregado a Franco.

Para terminar diré que por lo visto los comunistas quieren que Franco fusile a cuantos no participan de sus ideas.

Nosotros, contrariamente a eso, decimos que nos alegramos mucho que Alvarez y Zapirain hayan sido indultados porque son españoles antifascistas, a pesar de que sean comunistas.

El camino que seguirán los comunistas no es el más recto para llegar a esa unidad de que tanto hacéis gala pero que en la práctica negáis a cada paso. Nada más.

NOTAS DE ADMINISTRACION

Se comunica a las F. I. y paquetes que dentro de breves días recibirán la hoja de su estado de cuentas hasta el número 35 de «España Libre», inclusive.

Se comunica a los suscriptores interesados para que liquiden la suscripción vencida.

En el próximo número publicaremos la lista de donativos para «España Libre».

AQUEL OCTUBRE NUESTRO

por
AVELINO ROCES

CADA año, cuando llega el mes de Octubre, la clase trabajadora española ha de tornar su vista hacia el pasado para conmemorar aquellas jornadas históricas. Y, con fina arrogancia, reivindicar para sí lo que fué su obra, su orgullo y su dolor. Porque en los hechos revolucionarios, aunque se experimente la amargura del fracaso, lo que prima es la noble causa defendida, la sangre derramada y el número de nuestros caídos.

Al filo de la historia, los pescadores en río revuelto, suelen desviar el espíritu y el alcance de lo que se sintió y vivió. Mas, pese a Gúelfos y Gibelinos, Octubre de 1934, fué nuestro, del proletariado español: una gesta auténticamente obrera, una movilización multitudinaria al servicio de la libertad de nuestro país; en suma, un levantamiento viril contra la reacción y el obscurantismo, a quien la « contrarrevolución » y lo « antiproletario » habían entregado los destinos de España.

No se puede escribir sobre Octubre, sin embargo, sin hurgar en los hechos políticos precedentes, y sin señalar los yerros cometidos por los hombres del primer bienio republicano, ya que malos políticos y peores gobernantes, anduvieron de Escia en Caribdis, perdido el norte que el pueblo les marcara y llevando a España y a la República a situaciones insostenibles. Es así como la posteridad podrá formar un juicio certero sobre lo que fué aquel episodio sangriento de nuestra historia contemporánea.

Los republicanos de la primera y última hora — los hubo de más clases aún — disputándose la triste herencia que dejara la monarquía, se olvidaron de lo más principal: la República. Luchando por la hegemonía política dentro de la misma, reivindicando honores y prebendas, destrazándose en u a palabra, entre sí, hicieron caso omiso del pueblo. Las fuerzas de la anti-España — militarismo, capitalismo y el clero — se iban reponiendo del nudo golpe recibido el 14 de Abril de 1931. Una excesiva tolerancia, cuando no una notoria complicidad, facilitó grandemente el levantamiento de esta fatídica trilogía liberticida, puntal del despotismo más desenfundado que había de crear y dar vida al fascismo español. La cruzada había comenzado. Las patronales confabuladas organizan el «lokaut», cierran las fábricas, despiden a los obreros, aumentan el hambre y la miseria y, estrechando a la economía nacional en un círculo de hierro, se proponen asfixiar al régimen. El militarismo, convirtiendo los cuartos de banderas en viciados centros de conspiración, vituperar con el mayor desprecio las instituciones republicanas, insulta a los gobernantes, escarnea la bandera de la nación y hace alarde de la más intolerable chulería. En la mente egocéntrica de aquellos militares de revista una nueva cuartelada era considerada como la única solución para terminar con la peste « roja ». El ecstocismo, por su parte, «forjaba», también, épocas pretéritas. El laicismo republicano no les iba bien. Tenían en peligro el ascendente espiritual de la Iglesia y mermaba la gran influencia de que ésta disfrutara en la corte de Habsburgos y Borbones. Y cascándose en lo « espiritual » y en lo « terrenal » convertían los pulpitos sagrados en inflamadas tribunas de foro ecuestre, donde lo irreverente y lo divino se conjugaba en continuos y prolongados discursos incendiarios. Poco a poco la ola antirepublicana iba subiendo y los tonos de lenguaje cada vez más agresivos: se organizaba el combate, se amenazaba y se atacaba sin ningún reparo.

Como si España tuviera que pagar de la estulticia de sus gobiernos, la lenidad y la sofisticación hicieron el resto. Cuando el malestar crecía y las ansias populares hallaban justo desahogo público, aquellos republicanos de « promesa y perdón » en días de elecciones, hacían de modernos Robespierres en contra de toda libertad y de toda justicia. Servían de « apaga fuegos ». Estúpida manera de resolver los problemas político-sociales y craso error de ministros de nuevo cuño. No era bastante la Guardia Civil y crean la Guardia de Asalto, para mejor cazar a tiros a los obreros y mejor llenar las cárceles y presidios de España de carne proletaria. Mientras tanto, España se desangraba y la República iba perdiendo uno a uno a sus mejores defensores... Había que contemporizar — se decía por aquel entonces —. Mas, la frase bien podía haberse traducido por un : ; Hay que ahogar la Revolución !... Cosa que la mentecatería decía en privado y que le faltaba valor para manifestar en público. Y « contemporizando » y « ahogando revoluciones » llegamos a las elecciones de 1933 en las cuales el pueblo volvió la espalda a tanto ganapán, diciendo cuando le pedían sus votos : — Si la República ha de ser un látigo continuo sobre nuestras costillas, defenderla vosotros... —

Triunfan las derechas. Con Gil Robles y Lerroux en el Poder el fascismo estaba a dos pasos de los ministerios de la Guerra y de la Gobernación. Gil Robles, instrumento ciego del jesuitismo y hombre de confianza del capitalismo, era el representante de todo lo trasnochado y po-

drido de la España retrógrada. Beatas macilentas, fraillazos barrigudos, niños vagos de buena sociedad, todo lo inservible y parasitario que el pueblo mantenía y España arrastraba como pesado lastre, había saludado al Jefe de la « Ceda » como el único salvador. Gil Robles era el fascismo...

Nadie mejor que la clase trabajadora se había dado cuenta de la situación. La C. N. T. y la U. G. T. se mueven, prevén lo que va a ocurrir. No había que perder tiempo. Había que actuar, pero actuar con energía, rápidamente. Sólo una acción revolucionaria podía salvar a España. Era necesario entenderse, tratar entre iguales, afrontar la pelea, luchar y morir juntos si fuera preciso. Y es con este espíritu y bajo este panorama confuso e incierto que surge la Alianza Obrera y Revolucionaria en la región de Asturias. A los pocos días el proletariado se lanza a la calle dispuesto a librar la primera batalla nacional contra el fascismo imperante. Algunas regiones se suman al movimiento. Madrid y Barcelona luchan en la calle, por las azoteas, desde las ventanas de las casas. Pasan algunos días... Las noticias llegan confusas, nadie sabe nada. Algunos se retiran. El movimiento se desarticula... Los que tenían a la Revolución habían trabajado bien !... Asturias sola resiste... Pero Asturias sucumbe y con ella el último baluarte de aquellas jornadas gloriosas. Se organiza la represión. López Ochoa, el Mac Mahon español, no perdona nada... El tercio y los moros entran a saco en la noble región astur. Incendian las casas, fusilan, roban, saquean, violan, pasan a cuchillo... Como si todos los asesinos a sueldo se hubieran dado cita para terminar con un pueblo cuya única falta fué su amor a la libertad y servir de ejemplo para las generaciones futuras. Al resplandor siniestro de las hogueras levantadas por la morisma pasan en rehata los que han caído prisioneros. Atados, el rostro bañado en sangre, arrastrándose con dificultad por los golpes recibidos; pero serenos, con la vista levantada, mirando a los asesinos cara a cara, ufanos, seguros de haber cumplido con su deber de buenos españoles... Pronto los juicios sumarios empezaron a actuar. Y 40.000 de aquellos valientes revolucionarios llenarían los presidios españoles... Dos años más tarde y la República había sido salvada. La semilla de los de Octubre de 1934 había dado sus apetecidos frutos. Semilla de hombres revolucionarios que siempre fructifica. Por eso afirmamos que aquel Octubre fué nuestro... sólo nuestro !... De la C. N. T. y de la U. G. T. de España !

GRAVEDAD DE LA SITUACION ALIMENTICIA EN ESPAÑA

El « Diario Vasco » dice en el despacho de su redacción en Madrid : « La Prensa toda viene insistiendo, una vez más, en la campaña emprendida y expresa sus serios temores, pues cuando rápidamente — porque así han de pasar — transcurran estos días de últimos calores y desaparezcan en gran parte las frutas y otros productos de la estación, el problema se agudice por causa del encarecimiento meramente normal de los productos. »

« Es más, uno de los diarios sale al paso con bastante acritud a determinadas e insuficientes explicaciones. Dice : « Como las cosas no bajan de precio, hay humorista que se dedica a contarnos que en otros recién salidos de la guerra se vive mal. »

« Y añade : « Si, hace falta un humorismo especial para comparar la vida española, en paz desde 1939, con la de esos pueblos deshechos por la guerra, sin medios de transporte y sin fábricas apenas. Hace falta mucho humor. Pero a la inmensa mayoría de los españoles lo que les hace falta es que bajen algo las cosas antes de zambullirse en el invierno. »

« Y termina diciendo : « Suponemos que las medidas llegarán pronto y serán eficaces, tanto como pide a gritos la gravedad de la situación. »

REUNION DE RABANES...

TOULOUSE. — No hace mucho tiempo se ha celebrado en esta capital una reunión de personalidades militares de diversos partidos comunistas europeos, a la que estuvo presente el líder italiano Sr. Togliatti.

Por otros países acudieron : España, Generales Modesto, Soliva y Luis, y Coronel Lister ; Francia, Generales André y Frère ; Checoslovaquia, coronel Malmechetu ; Yugoslavia, coronel Antonio y Tchecoc ; Polonia, coronel Isticuo. La reunión estuvo presidida por el coronel Lebedev, jefe de la misión militar soviética en Francia. — FEBUS.

Leed "HOY"

ESPAÑA LIBRE

CNT - ORGANO EN FRANCIA de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO - AIT

POLIEDRO VIVISECCION DEL COMPADRAZGO

ESPAÑA no se diferencia de otros países por su especial complejidad en el carácter sobremarero arrogante de sus hijos o en el marchoso andar pleno de gracia y eufonia de sus hijas. Han sido glosadas tantas veces sus virtudes y defectos, sobre todo en el extranjero ; de una manera tan absurda, a veces, se nos ha idealizado, que con frecuencia nos hemos visto en el trance de rectificar esa opinión fatigosamente zalamera y pueril — cuando no morbosa —, de una España desprecupada, frívola, sectaria, turbulenta, pasional, inconsciente al progreso y taurómaca que los románticos fin de siglo propagaron, aun en el mejor de los casos, sin saberlo. Próspero Mérimée, Teófilo Gautier en la novela ; Irving y el mismo Maurice Barres en poesía y ensayo han contribuido a fijar un « tipo » español de exportación « made in France », o « made in England », que dista enormemente del «arquetipo » que puedan haber creado — esta vez con menos imaginación y auzencia absoluta del « complejo de sensacionalismo » —, Unamuno o Baroja. Hay dos Españas que no son conocidas ni por los mismos españoles porque las ficciones literarias que nos han servido extranjeros que apenas han rozado la piel étnica — y no hablemos de órdenes psicológicos bastante más profundos —, difieren, naturalmente, de los estudios practicados en esa especie de vivisección psicológica por autores indígenas. Los extranjeros nos han desfigurado haciéndonos pasar, sin transiciones ni ductilidades, de lo ridículo a lo sublime y viceversa ; los escritores españoles, a veces, no lo hicieron mejor. El sentimiento trágico que Ganivet observara ya sagazmente en el alma colectiva de nuestro pueblo, se ha agravado con aportaciones de dudosa objetividad. Pero demos paso al tema sin detenernos demasiado en preámbulos. Quiere decirse concretamente que España, como toda nación recargada de historia, no consiste en una unidad geográfica, ni mucho menos política, dado el carácter eminentemente dispar de sus variados grupos étnicos. Representar a España por una imagen afortunada de la mentalidad andaluza o gallega nos parece tan disparatado como colocar al resto de la península un sobretodo de paño catalán o unas zamaras castellanas. Conocer España y sus variantes costumbristas es tarea de observación minuciosa. Observar defectos y constatar virtudes no será nunca menos patriótico que ilusionarnos y vivir en constantes espasmos de traicioneros espejismos. Hacer política es hacer patria y nada mejor para hacer patria que hacer una buena política. Si pudiéramos enjundiar una política a base de requiebros mutuos para convertir a cada español en un pebetero inagotable en la quema de incienso meliflúo hasta llegar a la divinización por sugerencias místicas y deliquios de un autoviviseccionado de... « pebetero », sería la mar de fácil. Pero por ahí no entramos nosotros. Preferimos « atormentarnos » en obras que algunos pederastros de la política apreciarán como « antipatriótica » por eso « de que estamos en el extranjero. »

El compadrazgo es un úlcera purulenta que ensancha cada vez más su zona de infección. Tiene categoría de plaga nacional y jamás podrá evanescer una regeneración patria si antes no empujamos el histuri, o desalojamos con medidas asépticas oportunas y valientes este mal que corroe las entrañas políticas de nuestros partidos y hasta de nuestras organizaciones. La irritante « carta de recomendación » de que hablaba el ultramontano Eugenio D'Ors es la forma visible — la más visible —, de ese morbo nacional. Desterrar de las relaciones colectivas entre grupos y sectas este carcoma viene predicándose desde hace muchos años sin obtenerse resultado alguno. Mírese a derecha o izquierda, en los extremos o en el centro, siempre gravita con tremenda y plúmbea pesadumbre el funesto destino de una « carta de recomendación ».

El señor político al uso emplea el compadrazgo para agenciarse comanditarios electorales, y una vez el triunfo conseguido los programas quedan reducidos a un montón de « cartas ». Nunca podemos decir « cartas son triunfos » como en el vaivén caprichoso de los compadrazgos. La identificación del compadre es simple. Observar cómo enaltece los menores gestos de su « protector », sus discursos, sus plinitos literarios, sus dotes de estadista. Constituyen una fauna espléndida de funcionarios advertidos en la ciencia del hiperbólico pasto de golosinas con que obsequian al « jefe » en tertulias de casino, ya que el premio de succulentas pescebreras sólo puede regalarse a cambio de prebendas de sumisión incondicionada. Su ley es la curvatura dorsal ; su motor, el halago ; su fin, el rumiaje presupuestivo.

El signo de toda política española que se precie — ya sabemos que el compadrazgo tiene su Internacional,

pero el de los demás países es cosa a resolver entre « ellos » —, está dominado por el acatamiento en cuerpo y alma a una especie de código tácito que ambas partes — « protector » y « protegido » —, se comprometen a respetar. No hay condenaciones al sistema ; a lo sumo se libran nuestros queridos compadres al juego de intrigas fatalmente necesarias y reconocidas en el « código tácito », pero convencidos de que el torneo posee todos los requisitos de una legalidad sin ley impuesta por ese derecho superior que origina el hábito.

Los especímenes variadísimos de esta zoología que monta sus guaridas en eso que llaman negociados — el vocablo tiene prestancia de símbolo —, se asocian entre sí y forman una tupida red impenetrable a todo aquel que intenta franquear « decorosamente », el « telón de hierro » de sus misteriosos dominios.

Y así tenemos que, cuando el partido de turno se abalanza y trepa hasta las altas cimas de esa cosa que ingenuamente se cree inaccesible y que llaman poder, los compadrazgos empiezan a legislar, ordenar ya que no ordenar, y « servir a la patria ». Estos hombres, magníficos leguleyos casi todos, rinden pletisía a Themis y sin resollar te recitan de carrerilla hasta los menudillos considerandos de la Ley de Reforma Agraria. Pero cuidado con que los yunteros de Extremadura pidan relevo de gachapchos seculares de forma airada y no prevista por la ley ; Ah, entonces !... Entonces los compadres, que sólo han aprendido a ser eso, apelan en recurso convincente a los guardias de Asalto, si son republicanos, o a la guardia civil, si lo merece, y tanto si son republicanos como dinásticos. El acuerdo entre compadres es absoluto cuando los cimientos sociales trepidan ante las acometidas de la chumma esa que no tiene luces para escurrirse entre las rendijas de los caparazones de molusco que denominan negociados.

Ni que dudar cabe de la solvencia moral de tales individuos. Ellos se sacrifican siempre. Allí donde operan surgen prodigios de actividad ; tan dinámicos son los compadres que uno se siente preso de vértigo. Si se trata de abrir un expediente, en un periquete, y cuando menos te lo piensas, ya lo tienen listo y cerrado hasta con las siete llaves del sepulcro del Cid ; si hacen un informe de funciones terminan con todos los plegos de la oficina ; si hacen periodismo, reiros del resto ; si discursen para el Jefe, podéis llenar un manual de alabanzas ; si hablan de política, ni por asomo se os ocurra poner en duda el talento del « protector », pues sois un mal español o, a lo mejor, os aplican — ahora está de moda — el sobriquete de fascista.

Y qué bien marcha la nación ! Ahí tenemos mil ejemplos de austeridad demostrativa de que entre los compadres sólo priva un sentimiento de generoso altruismo. Son los primeros en pedir que se rebajen presupuestos, que se cancelen gastos superfluos, que se poden frondosas ramas, ramitas y ramificaciones de la partida X o del capítulo J, que se supriman lujos estériles.

El compadrazgo creamos sinceramente que hubiera desaparecido al terminar la guerra. Confiamos en una depuración espontánea ante la magnitud de los sufrimientos que implicó la guerra. Estábamos seguros que el compadrazgo era ya enfermedad superada. Estimábamos que los mejores hombres no se reclutarían jamás entre las filas del mundillo de intereses mezquinos que se acudillan de mutuas complacencias. Nos parecía que en el exilio precursor de responsabilidades superiores — el futuro de España —, pondría término a esta vergüenza autóctona. Desolación.

Vemos el compadre por todas partes. En la calle, en el café, en los locales, en las oficinas de beneficencia ; aquí, acullá.

El compadre vive en potencia y, desgraciadamente, en presencia. El individualismo repelente de ciertos hombres que sólo saben comprender el alcance portentoso de la lucha que llevan en el interior bravos antifascistas en la justa medida que éstos acelerarán la llegada de su « maná » en forma « de cartas de recomendación » u otros aditamentos del compadrazgo, inspira náuseas.

Lanzar una mirada a vuestro alrededor y os daréis cuenta qué espantosa grey de aspirantes al repugnante círculo de los compadres avizora « su oportunidad ».

España está enferma. Se pone en juego nuestro porvenir ; los postulados de pulcritud cívica han de defenderse con más ahínco y fervor entre nosotros que en las filas de mesnadas franquistas que han despojado las riquezas del país y hambread a todo un pueblo mártir. El franquismo supone el compadrazgo en su más alto grado. Si nosotros no cambiamos por completo la nomenclatura de compadrazgo por la de ciudadanía, en qué nos diferenciamos de ellos y cómo podremos remediar esta dolencia endémica de la sociedad española ?

Correspondencia y giros al Administrador:

FRANCISCO SANCHEZ. — 76, rue St. Maur — PARIS, XI

LA PERFIDA ALBION

por VICTOR SANZ

TODO lo expuesto demuestra que, si hay países que, en determinadas épocas han obedecido a impulsos más o menos ideológicos, Inglaterra, sólo ha conocido la ley de sus intereses. Esto es cierto también actualmente, en que vemos ya con diáfana claridad que no ha luchado contra Alemania porque fuera nazi, sino porque la política expansionista de Hitler amenazaba su propia integridad. De ello es una prueba el hecho de que la Gran Bretaña proteja y mantenga los dos Estados fascistas que aún quedan en Europa : España y Portugal, e intervenga en Grecia para establecer un régimen reaccionario.

Y que sepan, los que no pueden comprender que tal política sea seguida por un gobierno laborista, que en la historia inglesa existen precedentes similares. Así, cuando Gladstone, liberal que había proclamado en la oposición que las colonias eran « piedras en el cuello de la metrópoli », subió al poder, prosiguió la misma política que sus predecesores, aunque empujando medios diferentes. Disraéli olvidó también en el poder sus doctrinas pacifistas, mercedo después el calificativo de « padre del imperialismo ». Suya es la frase : « Los asuntos extranjeros, son los asuntos de los ingleses en el extranjero ». Y es que los dirigentes ingleses han colocado, por encima de todo, el prestigio y la prosperidad de Inglaterra. Ya dijo Talleyrand : « L'Angleterre n'est dirigée que par ses intérêts ». Frase que ofrece un curioso parangón con otra del mismo Pitt : « British policy is british trade » (la política británica es lo mismo que el comercio británico).

En este sentido, la reforma electoral que dió entrada a la burguesía en la gobernación del país y la profunda reforma parlamentaria que se operó al advenimiento de Guillermo de Orange, no han hecho más que vigorizar aquél y aumentar sus energías, sin modificar el carácter ni la dirección de su política. ¿ Ocurrirá lo mismo con las reformas sociales de los laboristas ? Vistos sus actos se puede asegurar que sí. El caso de España ofrece el ejemplo más contundente.

Se emplean argumentos tan peregrinos para justificar tal actitud, que resulta ridículo hasta el combatirlas. El más sagrado de todos, el de la no intervención, es desmentido por el propio gobierno inglés, que se inmiscuye en la política interior de numerosos países, incluso en la de la misma España, propugnando por una solución monárquica o algo parecido.

Y, sin embargo, Bevin y Attlee son sinceros cuando dicen que aborrecen a Franco. El pigma de Madrid ha agravado a Inglaterra y el inglés no perdona fácilmente los agravios ; pero antepones sus intereses a su orgullo. Por eso se prefiere hoy a Franco que, para mantenerse, se ve obligado a hacer innumerables concesiones, porque se sabe que un régimen democrático que contara con la simpatía del pueblo, podría, al contrario, para no defraudarla, emprender reformas, más o menos molestas para los intereses británicos. Si las soluciones que Inglaterra preconiza, hubieran encontrado eco en nuestro pueblo, hace tiempo que Franco habría desaparecido.

Pero, comprendiendo que, al prolongarse, la política actual desprestigiará a Inglaterra ante los pueblos libres y hace aparecer a sus ojos, demasiado claramente sus designios, suscitándole nuevos defensores del imperialismo inglés, tienen una idea genial : ¿ Por qué no poner, aparentemente, la política inglesa más a tono con las ideas defendidas en la oposición ? ¿ Por qué no hacer de los partidos socialistas europeos, respecto de Inglaterra, lo que son, con respecto a Rusia los partidos comunistas del mundo, apoyando, así, sus intereses en las aspiraciones mismas de los pueblos, en lugar de ganarse su animadversión ? ¿ No sería más inteligentemente, en lugar de oponerse abiertamente a ellas, satisfacer un tanto las ansias de emancipación de los pueblos, con medidas sabiamente dosificadas que permitieran a Inglaterra la conservación global de sus intereses ?

Este, y no otro, es el sentido que hay que dar a los recientes tanteos de ensayos de reconstitución de la Internacional socialista, que han tenido lugar en Londres. Naturalmente, se habla de relación ideológica de principios sociales de fraternidad humana ; pero ya sabemos lo que estas bellas palabras quieren significar en labios de un gobernante inglés. Y ni mister Attlee ni mister Bevin han demostrado diferenciarse de sus predecesores. Tras el humo del puro de Churchill es la sombra de Palmerston lo que comienza a proyectarse sobre su política exterior.

La unidad de acción de los partidos socialistas europeos, nueva forma del intento de creación de un bloque occidental, se hará en provecho de Inglaterra o no se hará. A ellos compete responder. Por nuestra parte, debemos estar atentos a las repercusiones que esto pueda tener sobre España.

En nuestro país, contra lo que este viraje hacia lógicamente pensar, Inglaterra no se ha decidido a aplicar íntegramente su nueva política, temiendo, seguramente, que el pueblo español no fuera tan manejable como otros. Y si ha abandonado sus intenciones de restauración monárquica inmediata, prepara una solución a la cabeza de la cual figura nada menos

EL CONGRESO DE LA U. G. T.

Con gran entusiasmo se ha celebrado en Toulouse el Congreso de la U. G. T. en el exilio. Han tomado parte en las deliberaciones más de 500 delegados de distintos lugares de Francia, Bélgica, Inglaterra y Norte de África. Una delegación de la U. G. T. clandestinamente organizada en España ha asistido al Congreso.

Presidió el líder socialista Wenceslao Carrillo. La gestión de la Ejecutiva fué aprobada por unanimidad. La ponencia de problemas políticos elaboró un dictamen que reafirma al Gobierno Giral la confianza de la sindical hermana pero reservándose el derecho de considerar todo camino de solución al problema español sin mengua de la dignidad.

Se acordó reconocernos como Confederación Nacional del Trabajo para toda gestión conjunta y oficial, aunque se mantengan relaciones amistosas con el comité de la rue Belfort.

Hablaron los delegados belga y checoslovaco, señores Bendas y Kaiser, respectivamente, que se pronunciaron contra Franco y por una ayuda efectiva del proletariado internacional para liberar al pueblo español. Se nombró nueva Comisión Ejecutiva que quedó constituida así : Presidente, D. Trifón Gómez ; Vicepresidente, D. Enrique de Francisco ; Secretario General, D. Pascual Tomás ; Vicesecretario, D. Manuel Muñoz ; Tesorero, D. Miguel Calzada ; Vocales, D. Wenceslao Carrillo, señor Barreiro, don Andrés Saborit, don Arsenio Gimeno, D. Rodolfo Llopis y D. José Montero.

Clausuró el Congreso con un mitin que constituyó un gran éxito de público y entusiasmo y en el cual tomaron parte los oradores Wenceslao Carrillo, en nombre del P. S. ; Pascual Tomás y Trifón Gómez en representación de la Unión General de Trabajadores.

LA RESISTENCIA ANTIFRANQUISTA

LONDRES. — El corresponsal especial del « Daily Telegraph » en Madrid, informa que existe en España un vasto movimiento clandestino antifranquista que cuenta con 50.000 hombres armados y distribuidos en guerrillas por las regiones montañosas del país.

Sus actividades en las ciudades y pueblos se limitan por ahora a la publicación de periódicos y octavillas clandestinas y a algunos atentados con la utilización de bombas.

La mayor parte de las guerrillas se encuentran al pie de los Pirineos, en la región de la costa y en las alturas de las sierras de Andalucía. — FEBUS.

que Gil Robles, uno de los responsables directos de la rebelión militar. Y, como el tiempo apremia, porque las Naciones Unidas comienzan a impacientarse, Inglaterra acelera los preparativos de un lado, al mismo tiempo que retrasa cuanto puede los trabajos del Consejo de Seguridad. Su oposición resuelta a una intervención colectiva no está dictada por las posibles reacciones del pueblo español, que ya se sabe serían de simpatía, sino por el deseo de conservar sus intereses y mantener las manos libres en España con una intervención exclusiva que arregle las cosas a medida de sus deseos. Es la misma política que el siglo pasado seguía en Portugal, con la misma obstinación y que acabó con un éxito completo. Y si hasta ahora hubiera podido guardarse todavía una esperanza de las muchas que se habían puesto en el laborismo inglés, después de las últimas sesiones del Consejo de Seguridad el juego está demasiado claro para que todas las esperanzas no se esfumen.

¿ Quitense, pues, la careta, señores ingleses ! ; No se fatiguen más, tratando de encubrir sus poco loables designios con el engañoso ropaje de argumentos falaces ! ; Es inútil ! Tanto más cuanto que esta posición va encontrando cierta adaptación. Así, hemos visto que a ella se ha sometido el Partido Laborista, a pesar de las promesas de Noel Baker. Y para que someta a ella el pueblo español, ante la complicidad pasiva del gobierno británico, Franco arrea en su represión.

Sólo el pueblo inglés, en el seno del cual se levantan honradas voces de protesta, puede cortar esta trayectoria, destruyendo la reputación tradicional de la Gran Bretaña. Pero, ¿ lo hará ?

S.P.I., 4, rue Saulnier, PARIS (9).